
   Rennes, le 18 mars 2020 

 

 

à 

Monsieur le Recteur d’Académie 

Objet : Covid-19 et santé des personnels 

 

Monsieur le Recteur, 

Nous sommes alertés par des collègues de l’académie sur un certain nombre de points dans la crise 

qui nous frappe tous. 

Plusieurs questions n’ont pas pu trouver de réponses dans le CHSCTA en audio conférence 

interrompue ce mardi 17 mars 

Nous aimerions attirer votre attention sur un certain nombre de ces questions. 

Concernant l’accueil des enfants de soignants, nous saluons cette mesure de cohésion nationale.  

Nous rappelons toutefois que celui-ci doit se faire sur la base du volontariat et sans pression de la 

hiérarchie.  

Il est à noter que dans l’allocution présidentielle, ce volontariat n’a pas été remercié par notre 

Président, il vient enfin de l’être par notre Ministre. 

Par ailleurs, en ce qui concerne l’accueil d’un enfant dont un seul parent est soignant, dans le 

contexte actuel de confinement, nous demandons qu’il soit clairement précisé que cela est 

exceptionnel et réservé aux situations où il y a impossibilité de trouver un moyen de garde.  

Dans certains endroits, le nombre d’élèves dans les écoles dépassera largement la barre des dix, 

surtout quand nous aurons atteint le pic. Dans un contexte de confinement généralisé dans l’intérêt 

de tous, ce n’est pas sans conséquence.  

Il est à noter qu’un bon nombre d’écoles sont dépourvues du matériel permettant aux personnels 

d’accueillir en toute sécurité les enfants de personnels soignants. Les mairies ne mettent pas 

toujours à disposition ni gel, ni gants, ni masques. Des collègues, dans certaines communes, s’en sont 

procurés seuls. Par ailleurs, le nettoyage des locaux sur certaines communes a été interrompu depuis 

mardi midi. Les agents ont été priés de respecter la mesure de confinement chez eux. Donc seuls les 

personnels enseignants assurent l’accueil, sans pour autant que les mesures d’hygiène soient 

respectées.  

Le SE-Unsa demande que les conditions de protection sanitaire des collègues impliqués dans 

l’accueil de ces enfants soient mises en œuvre partout et dans les meilleurs délais. 

Concernant le volontariat des enseignants, Le SE-UNSA demande nationalement et donc localement 

que les personnels participant à ce dispositif d’accueil ne doivent ni ne peuvent assumer dans le 



même temps le suivi à distance de leurs propres élèves. Par ailleurs, que se passera-t-il s’il n’y a pas 

assez de collègues volontaires ? Dans  certaines écoles de l’académie, il n’y aura ni cantine ni 

garderie sur le temps du midi. Comment nos collègues vont-ils gérer ce type de situation ? 

Nous souhaiterions aussi attirer enfin votre attention sur les personnels enseignants spécialisés. Le 

cas échéant, on peut leur demander de soutenir les équipes dans des domaines qui peuvent 

dépasser leurs compétences et ce, dans des conditions sanitaires contraires aux préconisations. En 

effet, sans matériel de protection, l’accueil d’élèves souffrant d’un handicap est très difficile.  

L’autre volet de ce courrier concerne la continuité pédagogique qu’assurent nos collègues par le biais 

du serveur académique. A l’heure actuelle, nous devrions plutôt dire devraient assurer tant les 

difficultés qui nous remontent sont très importantes. Le serveur Toutatice est parfois totalement 

saturé et donc impossible à utiliser. La connection des parents est par ailleurs très compliquée et 

nombre de collègues vont devoir privilégier d’autres moyens de transmission de travail que leur 

serveur officiel (les mails notamment). Nous savons que vos services sont à pied d’œuvre sur ce point 

et nous leur apportons tout notre soutien. 

Nous souhaitions aussi savoir ce qu’il en est au sujet des futures instances et décisions de la future 

carte scolaire ainsi, bien évidemment, que celles des mutations 1er et 2nd degré et de leurs 

déclinaisons locales.  

Nous terminons en attirant votre attention sur les directrices et directeurs d’école, déjà très 

impacté.es durant cette année scolaire, et sur qui, depuis vendredi dernier, beaucoup de choses 

reposent. Il nous semble indispensable d’apporter une aide à ces personnels et de limiter les 

pressions hiérarchiques tout comme les envois qui sont très nombreux ces derniers temps. Bien 

évidemment, nous comprenons le contexte très particulier actuel mais nous vous alertons sur ces 

personnels en situation de fragilité. Ils sont seuls à faire face à de multiples sollicitations et, il est utile 

de le préciser, ils doivent aussi assurer la continuité de leur travail en classe. Au regard des 

sollicitations actuelles, nous ne voyons pas comment ils peuvent le faire. 

En espérant que ces questions retiennent toute votre attention. 

Veuillez recevoir, Monsieur le Recteur, nos respectueuses salutations. 

 
 

Tanguy JOUAULT 

Secrétaire Académique SE-Unsa 

 


